

FÊTE DE NOTRE-DAME DE GUADALUPE *12 décembre 2024*

Évangile — Luc 1:26-38

L'ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de Galilée, appelée Nazareth, à une jeune fille vierge, accordée en mariage à un homme de la maison de David, appelé Joseph ; et le nom de la jeune fille était Marie. L'ange entra chez elle et dit : « Je te salue, Comblée-de-grâce, le Seigneur est avec toi. Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ; tu lui donneras le nom de Jésus. L'Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te prendra sous son ombre ; c'est pourquoi celui qui va naître sera saint, il sera appelé Fils de Dieu. Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente, a conçu, elle aussi, un fils et en est à son sixième mois, Car rien n'est impossible à Dieu. » Marie dit alors : « Voici la servante du Seigneur ; que tout m'advienne selon ta parole. »

Réflexion:

Un matin de décembre 1531, la Vierge Marie est apparue au Mexique à Juan Diego, un agriculteur mexicain autochtone. Au cours de cette première rencontre sacrée et au cours de plusieurs autres apparitions au cours des prochains jours, Mary a parlé à Juan Diego dans sa langue aztèque natale et lui a demandé d'inviter l'évêque de construire une église. Elle lui a demandé d'apporter des roses à l'évêque et, lorsqu'il a ouvert son manteau pour déposer les fleurs devant ses pieds, tous les assistants ont été assommés de voir l'image de Notre-Dame peinte sur son manteau. Pourquoi Marie est-elle apparue à Juan Diego plutôt qu'à l'évêque lui-même ou à quelqu'un d'autre qui était plus puissant? L'action de Mary est un signe de solidarité avec ceux qui ne sont peut-être pas considérés comme les plus prestigieux ou les plus puissants au regard des normes de la société. Elle montre que même un modeste agriculteur a d'importantes contributions à apporter.

Méditation Vincentienne:

Frédéric Ozanam avait une grande dévotion à la Vierge Marie, de sa jeunesse à sa mort. Ainsi, avec un cœur vincentien, nous répondons à la demande des évêques catholiques des États-Unis et Canada d'encourager les catholiques à célébrer la fête de Notre-Dame de Guadalupe en priant en solidarité avec les migrants et les réfugiés du monde entier. En tant que protectrice des Américains, elle nous donne un exemple de ce que nous pourrions faire pour accueillir ceux qui cherchent une vie meilleure ici, sur notre pays. La fête de Notre-Dame de Guadalupe a lieu à l'Avent, lorsque nous nous rappelons comment Marie s'est rendue à Bethléem avec Joseph et a donné naissance à Jésus dans une mangeoire. Tout au long de l'Avent, nous demandons à Mary d'intercéder pour la sécurité et le bien-être de ses compagnons de voyage, en particulier des migrants et des réfugiés, et nous prions pour que son témoignage nous incite à être plus solidaires avec eux.

Discussion: (*Partagez vos pensées sur les lectures après un moment de silence*)

Comment notre conférence montre-t-elle la dévotion à Marie?

Prière de clôture:

Par Marie, Notre-Dame de Guadalupe, nous élevons maintenant nos cœurs et disons,

- apportez la guérison pour ceux qui ont le cœur brisé et protégez tous migrants et réfugiés.

Par Marie, patronne de notre société,

-Nous demandons la grâce d'un cœur vincentien. Amen

